

Cancillería conmemora su rol en la gesta independentista a través de la exposición "La batalla diplomática, campaña por la independencia"

5 de diciembre de 2024

Nota de Prensa 239 – 24

En el marco del bicentenario de la victoria en Ayacucho, el Ministerio de Relaciones Exteriores conmemoró su rol en la gesta independentista a través de la exposición documental "La batalla diplomática, campaña por la independencia" que testimonia la labor de la institución y personajes fundamentales para la causa libertadora.

La exposición fue inaugurada por el canciller Elmer Schialer Salcedo quien destacó que los archivos históricos de Torre Tagle que datan del siglo XIX "contienen documentos de incalculable valor que preservan e iluminan la historia peruana y que nos ayudan a entender los hitos que han definido nuestro camino como república".

La muestra resalta el papel fundamental de Faustino Sánchez Carrión, en su calidad de ministro de Gobierno y Relaciones Exteriores nombrado por el general Simón Bolívar. Se encargó de obtener los recursos materiales y humanos para las huestes patriotas y llevar a cabo la labor diplomática requerida para, una vez logrado el triunfo en Ayacucho y la capitulación de los realistas, se lograra el reconocimiento del Perú como Estado soberano. Los primeros que lo hicieron fueron Chile, las Provincias Unidas del Río de la Plata, México y la Gran Colombia.

"Entre los hitos de nuestra diplomacia del siglo XIX destacan las acciones para obtener el reconocimiento jurídico del Perú por parte de Gran Bretaña, Francia y España. Este proceso se desarrolló en un contexto internacional complejo, influido por las medidas conservadoras del Congreso de Viena de 1815 que buscaban preservar la legitimidad de los regímenes monárquicos y sus dominios coloniales," expresó el canciller Schialer.

A su vez, los documentos testimonian el rol de la primera misión nombrada por el general José de San Martín quien encargó al primer canciller del Perú, al colombiano Juan García del Río, y al médico inglés Diego Paroissien lograr el reconocimiento de la independencia del Perú y conseguir fondos para continuar el apoyo al Ejército Libertador. La correspondencia de la época ilustra sobre los debates de las potencias de Europa respecto a los países independizados de España, a quienes no reconocieron de forma explícita; no obstante, acordaron el nombramiento de cónsules dando así un reconocimiento tácito a la reciente república, que finalmente se oficializó hacia mediados del siglo XIX.

También en esta muestra se encuentra el sustento de las relaciones diplomáticas con Estados Unidos, formalizadas en 1827 con el nombramiento de James Cooley como encargado de negocios en Lima, seis años después de la declaratoria de la independencia. También figura el nombramiento de Thomas Rowcroft como cónsul general británico en 1823, así como los cónsules designados de Países Bajos en 1825 y el agente del comercio prusiano en 1826.

La exposición estará abierta al público en el Centro Cultural Inca Garcilaso del Ministerio de Relaciones Exteriores hasta el 22 de diciembre en el horario de martes a viernes de 10 a.m. a 8 p.m. y los sábados, domingos y feriados de 10 a.m. a 6 p.m.